

LA REUNION DE AYER EN PALACIO

FUE MUY CORDIAL LA ENTREVISTA ENTRE EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EL DOCTOR ZAYAS Y EL GENERAL JOSE M. GOMEZ. EL SEÑOR PRESIDENTE OFRECIO PARA TODOS GARANTIAS EN LAS ELECCIONES DE MAÑANA.

Fue muy cordial la entrevista celebrada entre el Presidente Gómez, Zayas y los comisionados de la Asamblea del Plaza.

Ayer, conforme anunciamos, se reunieron en el Palacio de la Presidencia, cambiando impresiones por espacio de dos horas y media, con el señor Presidente de la República y con los representantes de las clases productoras y Club Rotario, los candidatos a la Presidencia de la República general José Miguel Gómez y doctor Alfredo Zayas.

La reunión dió comienzo a las once y media en punto y duró hasta las dos de la tarde.

El primero en llegar fué el general Gómez, quien descendió de su automóvil a las once y 25 minutos. Le acompañan su secretario particular señor Castañeda y los señores Ramón González de Mendoza y José Eliseo Cartaya.

A los cinco minutos de haber penetrado en la mansión presidencial el general Gómez, lo hacía el doctor Alfredo Zayas, quien llegó acompañado de los señores Francisco Martínez, Lufriú, Julio Blanco Herrera y Angel González del Valle.

Momentos antes de dar comienzo esta reunión abandonaba el despacho del señor Presidente de la República el mayor general Crowder, que conferenció cerca de media hora con el Jefe del Estado.

Una vez terminada la reunión el primero en salir de Palacio fué el general Gómez, quien a preguntas de nuestro repórter, contestó: "Ha sido muy cordial la entrevista". Volveré a Palacio, si me citan, nuevamente".

Al despedirse de nuestro compañero, manifestó que no hacía declaraciones, porque a nombre de todos los reunidos las haría el señor González de Mendoza.

El doctor Alfredo Zayas, a las preguntas de nuestro compañero, contestó que había reinado la cordialidad en el acto y que se seguían realizando trabajos encaminados a lograr un acuerdo que motivase unas declaraciones dirigidas al país.

Pocos momentos después de salir el doctor Zayas, hizo el doctor Ramón González de Mendoza, las siguientes declaraciones:

"Hemos celebrado una entrevista del más levantado espíritu patriótico, con las más leales y sinceras declaraciones de todos los asistentes del mejor espíritu de cordialidad y de los más sanos y sinceros propósitos de buscar una fórmula que salvando los respectivos intereses, asegure el mantenimiento de la República y la dignidad de los partidos.

No ha habido una frase de recriminación ni de queja; y la alteza del pensamiento y las más vivas expresiones de sincero patriotismo hasta la emoción de los presentes, hace pen-

sar que en las gestiones que han de continuarse esta tarde, logren ponerse de acuerdo, sobre unas declaraciones al país que le devuelvan la tranquilidad y le traiga la esperanza de evitar los males que hacen latir el corazón cubano".

Tendrán garantías todos

Según se aseguraba, en la reunión al hablarse sobre las elecciones de mañana, aseguró el señor Presidente de la República que todos podían ir a votar, puesto que los electores tendrían cuantas garantías fuesen necesarias.

Asegúrase que hasta ofreció su apoyo para que las clases productoras envíen sus delegados a los colegios electorales a fin de que actuaran como veedores.

Siguen las gestiones

Tan pronto como los representantes de la asamblea del Hotel Plaza se retiraron de Palacio, comenzaron a realizar gestiones para lograr que el Comité Ejecutivo del Partido Liberal se reuniera a fin de que revocase su acuerdo sobre el retratamiento y concurriera a las elecciones.

El público

Mientras duró la reunión que aquí reseñamos, permanecieron numerosas personas en los alrededores de Palacio y en el interior aguardando a que ésta terminara, entre otros, los doctores Ricardo Dolz, Cosme de la Torriente y Pablo Desvernine.

Todos querían saber el resultado del acto.

La representación del Club Femenino

Cuando se estaba verificando el acto llegaron a Palacio, mostrando deseos de entrevistarse con el señor Presidente de la República varias damas pertenecientes al Club Femenino de Cuba.

Al informarles el doctor Montoro que en aquel momento no podía recibir las el Jefe del Estado, la señora Pilar Jorge de Tella le entregó una instancia dirigida al señor Presidente de la República, relacionada con los actuales acontecimientos.

Asegurábase que ayer tarde, tan pronto llegó a su poder, dispuso el general Menocal que se contestase la exposición.

El Presidente de la Central Electoral

El Presidente de la Junta Central Electoral doctor Hevia estuvo ayer en Palacio.

Después de conferenciar con el doctor Montoro, Secretario de la Presidencia, declaró a los repórter que por la tarde iba a reunirse en sesión extraordinaria el organismo que preside.

Decláse que la visita del doctor Hevia está relacionada con denuncias recibidas en Palacio contra algunos liberales miembros de mesas que según los denunciantes, tienen el propósito de hacer desaparecer hoy la documentación de algunos colegios electorales.

Vuelve el General Crowder

Por la tarde volvió a Palacio, cambiando impresiones con el señor Presidente de la República, el general Crowder.

Le fueron dados a dicho militar informes detallados de la reunión verificada en Palacio.

¿Se reanuda el Ejecutivo?

Anoche informaron al Jefe del Estado que hoy probablemente se reunirá el Ejecutivo del Partido Liberal.

*El Mundo
Mayo 19*

